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ПОБЕДИТЕЛИ ВАХТЫ
18 октября коллективы промышленных предприятий, ор-

ганизаций, учреждений, участвующие в социалистическом
соревновании в честь 60-летия образования СССР , встали
на пятидесятую ударную вахту. Эта трудовая неделя посвя-
щена Советской Киргизии. Пятьдесят недель осталось поза-
ди. Много успели сделать за это время трудовые коллекти-
вы. На счету передовиков выпущено сверхплановой продук-
ции и сэкономлено сырья и материалов на миллионы рублей.

Вносят свой вклад в общее дело и горняки шахты № 3.
Победителем предыдущей, сорок девятой недели вахты вы-
шел коллектив горнорабочих очистного забоя под руковод-
ством В. П. Касьянова с участка № 2. Эта бригада за неде-
лю выдала на-гора сверх установленного задания 256 куби-
ческих метров горной массы.

На участке № 3 по проходке нарезных штреков первое
место завоевала бригада, которую возглавляет В. А. Петров.
У нее на сверхплановом счету 27 погонных метров горных
выработок. С этого же участка высоких показателей в тру-
довой деятельности добилась бригада М. В. Вобкова. Этот
коллектив занят на проходке основных выработок. За неде-
лю вахты у него пройдено сверх задания 3,5 погонных метра
горных выработок. •   

И. ГЕРАСИМОВА,
участковый горный нормировщик шахты № 3.
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27 октября в управление
—^гчЛеноблтранс» состоится

; слет передовиков произвол- '
ства за третий квартал, кото-
рый посвящается профессио-
нальному празднику — Дню
работников автомобильного
транспорта.

Местный комитет проф-
союза и партийная организа-
ция Сланцевского, производст-
венного объединения грузово-

го автотранспорта представи-
ли характеристики передо-
вых рабочих и коллективов.
В числе лучших назван кол-

лектив колонны № 2, кото-
рую возглавляет Ю. JI. Края-
нов (председатель цехкома
колонны Б. А. Леонов, парт-

орг С. П. Беляев). План по

доходам выполнен на 105,7
процента, коэффициент вы-

пуска машин на линию соста-
вил 105,8 процента.

Самой передовой здесь
оказалась бригада - под руко-

водством ударника коммуни-
стического труда А. Т. Звере-

ва, План по производительно-
сти труда выполнен на 102,3
процента. В своих обязатель-
ствах коллектив намечал вы-

полнить 11-ю пятилетку за

4,5 года. 'К Дню Конституции
СССР бригада выполнила
план двух лет пятилетки.

Среди лучших водителей
назван ударник коммунисти-

ческого труда А. И. Ластов-
кин. План 9 месяцев он за-

вершил уже 15 сентября.
Лучшим молодым водите-

лем назван А. А. Беричев,
лучшим ремонтным рабочим
— Е. В. Вихров, а лучшим мо-

лодым ремонтным рабочим-—
Ю. А. Григорьев.

На слет передовиков по-

едет также наставник моло-
дежи Г. Р. Павлинская. Она
выполнила план по доходам
на 113,3 процента, бережно
относится к горюче-сма-

зочным материалам и в ре-

зультате сэкономила их

на 74 рубля. Свое годовое

задание Г. Р. Павлинская
выполнила досрочно — к Дню
Конституции СССР.

Л. КУДРЯВЦЕВА,
начальник ОТиЗ СПОГАТ.

НА ВАЖНОМ ОБЪЕКТЕ
Каждый, кто проезжал по Таллинскому шоссе из

Сланцев в Ленинград, наверняка обращал внимание

на расположенные, в двух километрах от Кингисеп-
па теплицы. Это первая очередь овощеводческого

комбината «Радуга».
Комбинат выращивает свои овощи буквально на

промышленной основе — чуткие приборы, автомати-

ка день и ночь следят за минимальными колебания-
ми освещенности, влажности, температуры.

Продукция «Радуги» поступает в торговую сеть

Ленинграда и шести районов области, в том числе

и в Сланцевский. Но не только это связывает ком-

бинат со Сланцами. Дело в том, что большую ра-

боту по сборке первой очереди предприятия — ше-

сти гектаров остекленных теплиц —выполнили вместе

с кингисеппскими строителями монтажники Слан-
цевского участка Северо-Западного строительно-

монтажного управления треста «Севзапметаллург-
монтаж». Они, завершив работы на пусковом объек-
те десятой пятилетки — одном из цехов в произ-

водственном объединении «Фосфорит», приступили
к монтажу теплиц.

Сейчас заканчивается сборка второй очереди ком-

бината — четырех гектаров теплиц, укрытых поли-

этиленом. Этим занимается бригада И. Н. Егорова.
НА СНИМКАХ: монтажник Н. Д. Поляков; мон-

таж обрешеток теплиц.

ЖИВОТНОВОДСТВО-ФРОНТ УДАРНЫЙ

МИНОВАЛ ПАСТБИЩНЫЙ ПЕРИОД
У работников ферм нашего

района позади напряженная и

ответственная пора пастбищно-
го содержания общественного
стада. Это было благоприятное
время для роста продуктивности

животных и наращивания тем-
пов производства- и продажи
молочной и мясной продукции

государству. И отдельные кол-
лективы сумели использовать
его с высокой отдачей и успеш-

но выполнить поставленные пе-
ред ними на 4 летних месяца
задачи.

Всего 15 коллективов из 20,
занятые производством молока,
справились с заданием летне-па-
стбищного периода по надою

молока в расчете на одну коро-

ву. И все 20 добились увеличе-

ния надоев к уровню прошлого

года. В целом же по объедине-
нию продуктивность каждой ко-

ровы за нынешний пастбищный
период выше уровня прошлого

года на 112 килограммов и со-

ставила 1.056 килограммов при

плане 1.025 килограммов.

Валовое производство молока

составило 8,8 44 тонны при пла-
не 8.686 тонн (рост к уровню

прошлого года 11,6 процента).
План продажи молочной продук-
та государству перевыполнен
на 469 тонн (рост к уровню

прошлого года на 10 процентов),
наибольшую продуктивность

коров обеспечили в минувший
пастбищный период животново-

ды совхоза «Родина», которые

при плане 1.124 килограмма на-

доили от каждой коровы по

1.191 килограмму молока, что

им позволило план сдачи этой
продукции государству выпол-

нить на 110 процентов. Вся она

поставлена первым сортом.

Коллектив животноводов сов-

хоза «Родина» признан победи-
телем социалистического сорев-

нования среди коллективов

совхозов СПО «Родина». Ему
присужден переходящий Крас-

ный вымпел и премия.

Среди молочнотоварных Ферм
пеовой группы первое место

обеспечили себе высокопроизво-
дительным трудом животноводы

фермы Попкова Гора совхоза

«Родина», где бригадиром опыт-

ный специалист коммунист
В. Н. Мельникова. За пастбищ-
ный период удой на каждую ко-
рову здесь составил 1.238 кило-

граммов молока при плане 1.094
килограмма, что на 150 кило-
граммов выше уровня прошлого

года.,

Самую высокую по району
продуктивность дойного стада
обеспечил коллектив фермы Ку-
шела совхоза «Родина», где
бригадиром Л. II. Иванова, по-
лучивший по 1.487 килограммов
молока в расчете на корову и
обеспечивший увеличение надо-
ев к уровню прошлого года на
287 килограммов. Он и признан
победителем социалистического
соревнования среди ферм второй
группы.

В индивидуальном соревнова-
нии мастеров машинного доения

победителем признана Екатери-
на Яковлевна Андреева с фермы
Кушела, которая в расчете па

одну корову за четыре летних

-месяца надоила 1.552 килограм-

ма молока при плане 1.130 ки-

лограммов. Ее главная по ферме
соперница по трудовому состя-

занию Галина Карповна Тихоми-
рова обеспечила второй резуль-

тат по району, получив от каж-

дой своей подопечной по 1.480
килограммов молока, что на 233
килограмма выше уровня прош-
лого года.

Среди операторов машинного

доения, работающих по поточно-

цеховой и звеньевой системам,
лучших результатов за лето до-

билось звено с фермы Замошье
совхоза «Старопольский» в со-

ставе Марии Ивановны Фроло-
вой, Зинаиды Петровны Соко-
ловой, Валентины Николаевны
Николаевой и Тамары Ивановны

Горбуновой, которые при плате

1.171 килограмм получили но

1.723 килограмма молока от

каждой коровы.

В соревновании пастухов дой-
ного стада этим летом отличил-
ся Сергей Иванович Горбунов,
обслуживающий гурт коров па

раздое на ферме Замошье. От
каждой коровы обслуживаемого
им гурта получено по 1.723 ки-

лограмма молока при плане
1.171 килограмм. Ему и при-
суждено первое место.

Среди пастухов, ведущих
уход за молодняком, лучшими
признаны Залиф Фахтеевич Ниг-

СОРЕВНОВАНИИ
матулин и Александр Анатолье-
вич Потехин с фермы Новоселье
совхоза «Аврора», в гурте у

которых каждая телочка ежесу-

точно в весе прибавляла по 706

граммов при плане 500 граммов.

Все победители социалистиче-

ского соревнования награждены

Почетными грамотами, вымпе-

лами и премиями.

К сожалению, не нашли своих

адресов премии, предназначен-

ные для механизаторов, веду-

щих уход за культурными паст-

бищами. И только потому, что

специалисты совхозов не дали

об их работе сведения в СПО

«Родина». Этот факт должен

послужить предметом серьезно-

го разговора в профсоюзных ко-

митетах совхозов. Необходимо
сделать все, чтобы На новом эта-

пе работы коллективов ферм —

стойлового периода содержания

животных — подобных фактов
формального подхода к сорев-

нованию ие допускалось.

В. головизнин,
председатель райкома
профсоюза работников
сельского хозяйства.

ПОМОГЛИ
СЕЛЬЧАНАМ

Задачи, поставленные май-
ским (1982 года) Пленумом
ЦК КПСС, касаются и работ-
ников предприятий. И они

много уже сделали полезно-

го. Например, перед коллек-

тивом регенератного завода

также-былц поставлены кон-

кретные задачи, над которы-

ми они и работали все это

время.

Согласно социалистиче-

ским обязательствам, мы дол-

жны были прополоть корне-

плоды на площади 17 гекта-

ров, занимались заготовкой
зеленой массы и план 160
тонн также завершили, уб-
рали корнеплоды с 8 гекта-
ров.

Правда, есть и отставания:

из 5 гектаров картофеля уб-
рали только 2,5 гектара, из
420 тони сена заготовили

401 тонну. Значит, не все вы-

езжающие в совхоз и не всег-

да работали добросовестно и

оперативно. Находились и та-

кие, кто мог закончить рабо-

ту на полпути и покинуть

неубранное поле.

Большой вклад внесли ра-

бочие в оборудование силос-

ных ям. Трудоемкая работа
была выполнена успешно.

Три силосных ямы сделали

мы подшефному совхозу. А

кроме этого, провели работу

по огораживанию пастбищ,

причем из 10 километров по

плану мы огородили более 20

километров. Все это был вклад

заводчан в Продовольствен-
ную программу. II в дальней-
шем эту работу и связь с се-

лом труженики завода будут
постоянно поддерживать.

Т, СУСЛОВА,
начальник отдела техни-
ческого контроля регене-
ратного завода.
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ПАНОРАМА РОДИНЫ

ВАЗ
НА ЮБИЛЕЙНОЙ
ВАХТЕ

ТОЛЬЯТТИ. В цехах

Волжского автозавода ши-
роко развернуто социа-

листическое соревнование
за достойную встречу 60-
летня образования СССР.

Так проходит День ка-
чества в одной из лучших
бригад главного конвейе-
ра. С анализом работы
коллектива за неделю вы-
ступает бригадир Анато-
лий Зернов (на снимке).

Фотохроника ТАСС

□

МАГНИТ
ПРОТИВ
ПЫЛИ
ДОНЕЦК. Мельчайшие

частицы промышленной
пыли до последнего време-
ни считались неуловимы-
ми. Проникая через фильт-
ры воздухоочистительных
установок, они уносились в
атмосферу. Теперь их
можно задерживать с по-
мощью магнитного устрой-
ства, сконструированного
учеными Ждановского ме-
таллургического институ-

та. Высокую эффектив-
ность новинки подтверди-
ли промышленные испыта-
ния на заводе химического
машиностроения «Красный
Октябрь» в городе Фасто-
ве. Предотвращая загряз-
нение атмосферы, магнит-
ные ловушки принесли
предприятию и прибыль за
счет использования метал-
лических отходов.

КОМФОРТ
ДЛЯ ОВОЩЕЙ
КАЛУГА. До минимума

сократить потери плодов и
овощей при их транспорти-
ровке и хранении поможет
универсальный многообо-
ротный контейнер, создан-
ный сотрудниками Всесо-
юзного научно-исследова-

тельского и эксперимен-
тально - конструкторского
института тары и упаков-
ки. Выпуск контейнера
освоен экспериментально-

производственным заводом
института и Тульским за-
водом торгового и техно-
логического оборудования.
Завершена разработка и
нового экономичного ма-
териала — влагопрочного
гофрированного картона,
предназначенного для упа-

ковки садовой и огородной
продукции. Новинка внед-
ряется в производство на
Кишиневской картонной
фабрике.

РЕЗЕРВЫ
ЭФФЕКТИВНОСТИ

ТБИЛИСИ Заработали
конвейеры филиала трико-
тажного объединения «Ьах-
триони», открытого в Ква-
рельском районе Грузии.
Ввод в эксплуатацию
«сельского цеха» позволил
устранить в объединении
третью смену, улучшить
условия труда работников.
Сейчас у предприятий Ми-
нистерства легкой про-
мышленности Грузии со-
рок филиалов.

(ТАСС)

\Г РАНИ ИДЕОЛОГИЧЕСКОЙ

О ЧЕМ РАССКАЗЫВАЕТ СТЕНГАЗЕТА
В газогенераторном цехе заво-

да «Сланцы» доброй традицией
стал выпуск стенгазеты «Опера-
тор», где рабочие поднимают
злободневные вопросы, пишут о

том, что мешает работать, рас-

сказывают о передовиках. В сен-

тябре на отчетно-выборной
профсоюзной конференции цеха
был выбран новый состав ред-
коллегии, а вскоре' появился и
свежий номер стенгазеты «Опе-
ратор». О чем же он рассказы-

вает?
В первой колонке — передо-

вая, написанная профгрупор-
гом смены № 1 Н. В. Ивано-
вой. В ней говорится о вкла-
де работников цеха в реализа-
цию Продовольственной про-

граммы СССР, принятой на
майском (1982 года) Пленуме

ЦК КПСС, о шефской помощи
совхозу. Автор статьи называет
фамилии тех, кто отлично тру-
дился на полях района, —

И. Н. Фомичева, Г. С. Курев-
левой, Г. М. Сорокина и дру-
гих, говорит о необходимости
дальнейшего улучшения помо-
щи селу.

Следующая колонка посвя-

щена празднованию 30-летия
цеха, о котором рассказывает

председатель культурно-мас-
совой комиссии цехкома В. Н.
Гончарова.

А в заметке «Надо поспе-

шить!» оператор загрузки слан-

цеподачн А. Ф. Петрова об-
ращает внимание администра-

ции цеха на ускорение подго-
товки к работе в зимних усло-

виях, на утепление зданий. Ведь
все это скажется на произво-
дительности труда.

Очередной номер газеты

«Оператор» получился разнооб.

разным, интересным по темати-

ке, но ряд важных вопросов
оказался вне поле зрения ред.

коллегии.. И в первую очередь

сейчас, в канун всенарод.

ного праздника, необходимо р е .

гулярно освещать подготовку
к нему, рассказывать о ходе

социалистического соревнования
в честь 60-летия образования
СССР, об опыте лучших рабо-

чих. Тогда газета будет более

содержательной, привлечет

больше читателей.

Т. САШИНА.

СОВЕТЫ И ЖИЗНЬ

МОЛОДОЙ
ДЕПУТАТ

Четыре года назад, после

окончания техникума, приеха-

ла в совхоз «Сланцевский»
М. В. Шевченко. Все это

время она работает ветвра-

чом на ферме Степановщина.
Молодая девушка сумела за-

воевать уважение коллектива
своим трудолюбием, добросо-
вестностью.

Недаром в июне нынешне-

го года ей оказали большое
доверие, избрав депутатом

Загривского сельсовета. «Мо-
лодой депутат М. В. Шев-
ченко энергично взялась за

дело, — рассказывает пред-

седатель исполкома сельсо-

вета И. А. Чижов— Как за-

меститель председателя по-

стоянной комиссии по сель-

скому хозяйству она прини-

мает активное участие в под-

готовке сессий, заседаний ис-

полкома, выступает с содо-

кладами. Кроме того, М. В.
Шевченко возглавляет депу-

татский пост на ферме Сге-
пановщина. Под ее руковод-

ством он значительно оживил

свою работу; регулярно про-

водятся рейды по санитарно-

му состоянию фермы, под

контролем поста находится и

подготовка фермы к зиме.

Члены поста оказывают по-

мощь бригадиру в проведе-

нии Дня животновода. Такое
начало депутатской деятель-
ности радует, М. В. Шевчен-
ко оправдывает доверие сво-

их избирателей».

ВЕСТИ С ЗАВОДА « СЛАНЦЫ »

ОПИРАЯСЬ НА АКТИВ
Профсоюзная шизнь

В связи с истечением сроков
полномочий выборных проф-
союзных органов, определенных
Уставом профсоюзов СССР, с
июля по октябрь 1982 года в

цехах и установках завода про-
ведены отчетно-выборные проф-
союзные собрания.

Собрания проходили согласно
графику, утвержденному завод-
ским комитетом. Отчеты и вы-
боры профсоюзного актива про-

шли на высоком организацион-
но-политическом уровне, под
знаком повышения роли и от-
ветственности профсоюзных
организаций за практическое
осуществление решений XXVI
съезда КПСС, XVII съезда
профсоюзов, мобилизации тру-
довых коллективов на досрочное

выполнение государственных
планов и социалистических обя-
зательств по достойной встрече
60-летия образования СССР.

На собраниях была обстанов-
ка делового и принципиального
обсуждения работы профсоюз-
ных организаций, выступающие
объективно оценили достижения
и недостатки, приняты конкрет-
ные решения.

Уделялось большое внимание

на формирование качественного
состава избираемых профсоюз-
ных органов. В выборные проф-
союзные органы выбирали луч-
ших людей из числа передовых

рабочих, молодежи, членов

КПСС.
Отчетно-выборные собрания

прошли в 71 профсоюзной груп-

пе и 27 цеховых комитетах,

избрано 511 профсоюзных ак-

тивистов. Заводской комитет

профсоюза теперь организует их

учебу, наметил конкретные ме-

ры практической помощи.

По-деловому подготовили от-

четные доклады и провели орга-
низационную работу председате-

ли комитетов В. Д. Гладких
(цех камерных печей), В. С.
Ломоносов (ремонтно-механиче-
ский цех), II. В. Елфимова (цех
дефеноляции), К. Г. Егоров (уп-
равление завода) и многие дру-

гие.

В обсуждении отчетных до-

кладов участвовало 497 чело-

век, из них 366 рабочих. Выска-
заны критические замечания и

предложения в адрес админист-

рации, заводского комитета

профсоюза, исполкома горсовета,

например, о том, что затянулась

реконструкция прачечной по

стирке спецодежды; плохо рабо-
тают аппараты газированной во-

ды; комбинат общественного пи-

тания не обеспечивает работу
столовой в ночные смены, и ра-

бочие не получают горячее пи-

тание; по-прежнему не снят с

повестки дня вопрос.обеспечения
транспортом в часы пик; пло-

хо организовано экскурсионное
обслуживание в городе Сланцы
и другие.

Боевой настрой, активная ра-

бота по организации социали-

стического соревнования, борьбе
с нарушителями трудовой дне.

циплины позволила в целом по

заводу снизить количество при*

гулов за три квартала 1982 rirj
да на 55 случаев и 84 человеко-

дня или на 50 процентов по

сравнению с тем же периодом

прошлого года. Значительное
снижение имеют коллективы це-

ха камерных печей, газогенера-

торного, ремонтно-механическо-
го и других цехов. Это дало воз-

можность коллективам цехов,

установок и завода в . целом ус-

пешно выполнить плановые за-

дания второго года 11-й пяти-

летки и социалистические обяза-
тельства. Так, за 9 месяцев план

по объему реализации продук-

ции выполнен на 102,9 процен-

та, по выпуску валовой продук-

ции —на 102,2 процента, по про-

изводительности труда — на

101,9 процента, по товарам

культурно-бытового назначения
—на 106,2 процента. Сверх пла-

на выработано продукции на

1.023 тысячи рублей, а реали-

зовано на 1.380 тысяч рублей.
Профсоюзная организация,

опираясь на свой актив, будет и

в дальнейшем совершенствовать
свою работу-, активно вникая в

производственную сферу.
Т. КИСЕЛЕВА, V

заместитель председателя,
профсоюзного комитета

завода «Сланцы».

П ЕРЕД сельскими партийны-
** ми организациями поставле-

ны сложные крупномасштабные
задачи, успешная реализация

которых зависит прежде всего

от боевитости партийных орга-

низаций, от их активности, от

степени понимания каждым ком-

мунистом своей авангардной ро-

ли в коллективе. Очень важно,

чтобы сейчас каждая партийная
организация стала политиче-

ским ядром трудового коллекти-

ва и, действуя в самой гуще

масс, играла немаловажную

роль в улучшении благосостоя-
ния советского человека, в вос-

питании у коммунистов, всех

трудящихся активности и граж-

данственности.

Эта главная тема и прошла

красной нитью через все отчет

но-выборное собрание партий-
ной организации совхоза «Осъ-
минский». Выступивший с от-

четом о работе партийного бю-
ро секретарь партбюро Ф. И.
Попов отметил, что, приступив к

реализации Продовольственной
программы, уже в нынешнем го-
ду осьминцы сумели добиться
некоторых положительных ре-

зультатов в своей деятельности,

в улучшении дел в земледелии.
В целом неплохо прошла весен-
няя посевная, значительно боль-
ше, чем в прошлое лето, заго-
товлено кормов для обществен
ного поголовья, выращен хоро-
ший урожай зерновых, что поз-
волило хозяйству выполнить
план по продаже зерна государ-

ДОВОДИТЬ ДЕЛО
ству и заложить необходимое
количество семян под урожай
1983 года.

Наметилась определенная
тенденция к улучшению дел и в

цехе животноводства, от работы
которого во многом зависит фи-
нансово-экономические пока-

затели труда всего коллектива

совхоза. В частности, с начала
года возросла продуктивность

каждой коровы к уровню прош-
лого года на 53 килограмма
(данные по итогам работы за де-
вять месяцев), возросли приве-
сы молодняка крупного рогатого

скота.

Все это отрадные факты. Но,
как показал ход собрания, ком-

мунисты не намерены оболь-
щаться ими. И не без основа-

ний, ибо в целом коллектив

«Осьминского» и нынче срабо-
тал ниже своих возможностей.
Ни по картофелю (урожайность
которого составила всего 85,2
центнера с гектара), ни по мясу

план продажи государству не
будет выполнен. Под угрозой
срыва и годовой план поставок

государству молочной продук-

ции.

Что и говорить, прогнозы

тревожные. И совершенно пра-

вильно поступили и доклдачик, и

выступившие коммунисты, скон-

центрировав свое внимание пре-

жде всего на недостатках, на

ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ В ПАРТИЙНЫХ

нерешенных проблемах. А их

немало.

Конечно же, здешние комму-

нисты не сидят сложа руки, они

действуют и в некоторых мо-

ментах даже довольно энергич-

но. К примеру, благодаря свое-

временному рассмотрению на

партийных собраниях и заседа-

ниях партбюро вопросов «О го-

товности совхоза к весеннему

севу», «О ходе сева и подготов-

ке кормозаготовительной тех-

ники к сенокосу», «О ходе заго-
товки кормов и готовности к

уборке урожая», все эти важ-

ные сельскохозяйственные кам-

пании нынче прошли довольно
организованно. Сказался и тот

факт, что на период их на са-

мые ответственные участки бы-
ли направлены коммунисты-

парторганизаторы.

Особое внимание партийное
бюро обратило в летнюю стра-

ду на организацию трудового

состязания. Оно было по-настоя-

щему действенным и живым,

итоги социалистического сорев-

нования между механизаторами

в отличие от прошлых лет нын-

че подводились ежедневно. Хо-
рошо были продуманы и четко

действовали моральные и мате-

риальные стимулы. Так, на жат-

ве, например, за каждые обмо-
лоченные 50 гектаров на ком-
байне механизатора рисовали

звезду, а на центральной усадь-
бе зажигали большую красную

звезду, выпускали листок трудо-
вой славы и т. д.

Эти меры, безусловно, при-

несли свои плоды. И подтверж-
дением этому тот факт, что хле-
боробы «Осьминского» нынче
убрали зерновые в срок и с хо-
рошим качеством, получив с
каждого гектара по 18 центне-
ров зерна, что на 2 центнера
больше, чем они намечали в
обязательствах. А, как ска-
зала Н. Ф. Кашеева — брига-
дир полеводческой бригады Он-
сище, удалось на площади в 7 7
гектаров получить по 29,1 цент-
нера с каждого гектара. Добил-
ся же этого коллектив .прежде
всего за счет улучшения рабо-
ты с землей.

К сожа'лению, пока в этом во-
просе (и об этом говорили мно-
гие выступающие) в «Осьмин-
ском» дела обстоят далеко не
блестяще. По-прежнему бичом в
работе является обилие кам-
ней на полях. По-прежнему бес-
системно вносятся органические
удобрения, медленно внедряй
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ДЕНЬ ОТКРЫТОГО ПИСЬН Я

ВО ИЗБЕЖАНИЕ КОНФЛИКТА

Содержание Продовольственной программы, пути ее реа-

лизации рассмотрены майским (1982 года)" Пленумом ЦК
КПСС, четко определены текущие и долговременные задачи

по развитию агропромышленного комплекса страны. Постав-
лена задача усиления научного подхода к реализации Продо-
вольственной программы, вооружения сельского хозяйства
современными научно-техническими идеями и достижения-

ми, углубления шефской помощи города селу. 
„

СВЯЗИ С СЕЛОМ

решения

МАЙСКОГО (1 982 г.)

ПЛЕНУМА ЦК КПСС —

в жизнь;

КРЕПНУТ
В нашем объединении была

проведена определенная работа
пг> изучению материалов май-
ского Пленума ЦК КПСС. Во
всех коллективах выступали с
пекциями первые руководители,
секретари партбюро, председа-
тели местных комитетов проф-
союза. В этой работе мы пыта-
лись дойти до сознания каждо-
го трудящегося, и нам это уда-
лось Трудящиеся объединения,
как весь советский народ, вос-
приняли материалы майского
Пленума ЦК КПСС как еще од-
но убедительное подтверждение
того, что партия настойчиво
проводит в жизнь свой высший
принцип: все во имя человека,
для блага человека!

На протяжении многих лет
коллектив объединения закреп-

лен за совхозом «Родина» для
оказания помощи по различным
направлениям шефства. Это, как
правило, строительство отдель-
ных объектов, выделение трак-
торов и автомашин в летний пе-
риод, заготовка кормов и убор-
ка урожая. Майский Пленум
ЦК КПСС нацелил на более ак-
тивное участие в реализации
задачи роста объемов производ-
ства сельскохозяйственной про

дукции всех отраслей народного
хозяйства. Поэтому партком и
администрация объединения
приняли действенные меры по
выполнению решения бюро ГК
КПСС о шефской помощи. За-
дание было большое, но реаль-
но выйолнимое, а именно: по-
строить сенной сарай (сметная
стоимость 16 тысяч рублей), за
готовить 1.000 тонн сена, 800
тоны зеленой массы, убрать 30
гектаров картофеля и 18 гекта-
ров корнеплодов.

Для выполнения этих объе
мов мы направили группу ра-

Опыт создания горного обо-
рудования, способного просеи-
вать и разделять породу на раз-
личные фракции, помог сотруд
никам института «Механобр»
выполнить заказ Главленплодо-
овощпрома. На опытном произ-
водстве здесь изготовили маши-
ну для овощебаз, которая с вы

бочих в составе 30 человек во

главе с членом парткома брига-
диром-наставником В. А. Юд-
чицем. Вместе с администраци-

ей совхоза было организовано
постоянное проживание людей
вблизи места работы, трехразо-

вое питание. В помещении, где
жили наши рабочие, установили

телевизор, радиоприемник.

Группе было передано 4 авто-
мобиля, 2 колесных трактора и
микроавтобус. Систематически
ей придавались дополнительно

временные группы трудящихся
с предприятий объединения.
Микроавтобус помог обеспечить
людей горячей пищей в поле, в
случае необходимости — ма-
невр- рабочей силой.

Эти меры позволили сокра-

тить потери рабочего времени.

Ни разу не было, чтобы рабо-
чие не знали объема задания
не только на текущий день, но
и на 2 — 3 дня вперед. Все это
способствовало окончанию за-
готовки сена, уборке картофеля
в срок и, кроме того, оказанию
дополнительной помощи совхо-
.зу в скирдовании соломы и
уборке зерна.

Работа наших трудящихся

была под постоянным контро-
лем парткома и администрации
объединения. Не реже одного
раза в неделю посещали места
работ представители админист-
рации и парткома. Постоянно
поддерживались контакты с ди-

рекцией совхоза, что позволило

оперативно вносить изменения
в планы работ, устранять от-
дельные недочеты в бытовом
обслуживании трудящихся.

Хочу отметить большую от-

ветственность и деловитость ру-

ководства совхоза в повышении

эффекта от помощи шефов, чем

в предыдущие годы. Такая взаи-

сокой скоростью сортирует

клубни картофеля.
Сейчас на основе этого агре-

гата в институте создается бо-
лее производительная модель,

которая освободит от тяжелых
и монотонных операций десятки

людей.
(ЛенТАСС)

мосвязь вызвала у нас особый
интерес к делам совхоза, и, чи-

тая материалы газеты «Знамя
труда», мы прежде всего глаза-
ми ищем заметки о работе сов-

хоза «Родина», а потом уже о

предприятиях объединения.
Опыт работы в 1982 году

свидетельствует о необходимо-
сти более рационального ис-
пользования помощи промыш-

ленных предприятий селу, осо-
бенно в «пиковые» периоды
сельскохозяйственных работ.
Видимо, руководителям совхоза
нужно продумать возможность
использования нашей помощи
более равномерно в течение го-
да. Помощь в строительстве,

монтаже и ремонте оборудова-
ния должна сместиться на зим-
ний период, когда нет огромного
набора работ по подготовке
жилого фонда и промышленных
объектов к зиме у нас и поле-
вых работ в совхозе.

Несмотря на успехи в этом

году, с нашей стороны и со сто-

роны совхоза должна быть про-
явлена большая скоординиро-

ванность действий в целях из-
бежания и низкоэффективной
работы трудящихся с промыш-
ленных предприятий.

Участие коллектива объеди-
нения в реализации Продоволь-
ственной программы не ограни-

чивается шефской помощью сов-

хозу «Родина». Кроме этого, мы

помогаем торфопредприятию
«Дубоемский мох», Г1МК-15 в

изготовлении запасных частей
и комбинату общественного пи

тания города в хозяйственном
содержании и обеспечении авто-

транспортом сбора пищевых от-

ходов в столовых. Участие тру-

дящихся в шефской помощи на

глядно каждому из них показы-

вает, что результаты реализа-

ции Продовольственной про-

= граммы уже ощутимы.

Успешное содружество с ра-

ботниками села летом 1982 го-
да послужит началом постоянно
действующей эффективной шеф-
ской помощи шахтеров коллек-
тивам, стоящим сегодня на пере-
довой линии выполнения Продо-
вольственной программы.

В. РЯБЦЕВ,
директор ЛПО «Ленин-
градсланец» .

Статья 7 Закона РСФСР
об охране природы в РСФСР
гласит: «Подлежат охране

зеленые насаждения во всех
населенных пунктах, а так-

же в зеленых зонах вок-

руг них и вдоль дорог, как

имеющие оздоровительное,
защитное и культурно-эсте-
тическое значение. Вырубка
зеленых насаждений (кро-
ме мер ухода или перене-
сения их в другие места)
допускается лишь в виде

исключения с разрешения
исполнительных комитетов

местных Севетов народных
депутатов в порядке, уста-
навливаемом Советом Ми-
нистров РСФСР».

На очередном заседании

административной комис-

сии горисполкома рассматри-
валось нарушение «Закона
об охране природы РСФСР»
Л. Ф. Хорошиловой, Н. К.
Петроченко, А. Н. Алексее-
вой в связи с варварской
подрезкой тополей по улице

Дзержинского.

Жильцы домов с № 26 по

№ 32 коллективно участво-

вали в 'уничтожении де-

ревьев, оголив от кроны бо-
лее 30 тополей. Была оп-

ределена мера администра-
тивного воздействия — штраф
по 10 рублей. Но в частной
беседе было очевидно, что

Л. Ф. Хорошилова и Н. К.
Петроченко так и не поня-

ли, за- что понесли наказа-

ние, вели себя бестактно.

Наказаны не все участни-

ки этого неблаговидного де-

ла, но остальным жильцам

этих домов следует сделать

для себя соответствующие
выводы.

К подрезке деревьев нуж-

но подходить по-хозяйски,
со знанием дела. При гори-

зонтальной подрезке созда-

ются благоприятные условия
для развития гнилостных
бактерий, и дерево может

засохнуть, тогда как верти-

кальная подрезка сучьев

позволяет сохранить крону

и уменьшает затененность
окон.

Тополь — неоценимое дере-

во. Он осушает заболочен-
ные места благодаря боль
шому испарению через

листья. Дерево средней ве-

личины восстанавливает за

сутки количество кислорода,
достаточное для дыхания

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННАЯ ПРОГРАММА ИНСТИТУТА

ДО К
ОРГАНИЗАЦИЯХ

ся система севооборотов. И в
значительной степени потому,
что, вникая в хозяйственную де-
ятельность совхоза, принимая
нередко, хорошие постановле-
ния,, . не ’добиваются безусловно
го выполнения намеченного.

Какой уже год не могут в

совхозе обеспечить надежную
работу в пору лсатвы сортиро

вально-сушильного хозяйства, а
это, как сказала агроном-семе-
новод В. М. Басова, мешает по

лучить у себя в хозяйстве хо-

рошие семена не только зерна,
но и семенников многолетних

трав. И это лишь один момент.

Пожаловалась Вера Михайлов-
на и на то, что группа народ-
ного контроля, членом которой
является и она, пыталась вни
кать в эти вопросы, но, не чув-
ствуя заинтересованности со
стороны партийного бюро, до
конца намеченное не доводила.
По этой же причине практиче-
ски не действует и комиссия
контроля хозяйственной дея-
тельности администрации. А
ведь в постановлении преды-

дущего отчетно-выборного со-
брания записывалось: активизи-
ровать работу этой комиссии.

Успешное выполнение стоя-

щих перед коллективом совхоза

О Н Ц А
задач немыслимо без тесного
единства хозяйственной, идей-
но-политической, воспитатель-
ной и организаторской деятель-

ности. Судя по фактам, приве
денным в докладе, в «Осьмин-
ском» немало делается в этом
плане. Все труженики совхоза
охвачены соревнованием, мно-
гие коммунисты являются лиде
рами его. За минувший год по ;

высился уровень политической
учебы, активизировала работу
первичная организация общест-
ва «Знание», при партбюро дей-
ствует группа докладчиков из
9 человек, обновлена наглядная
агитация, оформлены стенды по
материалам майского (1982 го-
да) Пленума ЦК КПСС, боль-
шую работу проводят Овсищен-
ский Дом культуры, сельские
клубы и библиотека.

И десонансом на этом фоне
прозвучал в докладе тот факт,
что каждый четвертый работник
совхоза — прогульщик. -Вот же
где резервы роста производст-
ва, недополученные тонны кар-
тофеля и молока. Выходит, вся
довольно обширная идейно по-
литическая работа проходит
вхолостую? Почему?

Ответ на этот вопрос дали
сами коммунисты. «Надо, — ска-
зал Борис Сергеевич Ильин, —

всю организаторскую и воспита-

тельную работу партийного бю-
ро переносить в коллективы.
Одному бригадиру не справить-
ся. Не мешало бы в дни получ-
ки проводить рейды на ферму,
собеседования».

Кстати, об этом Б. С. Ильин,
как он сам сказал, не раз про
сил администрацию совхоза, но
никто не пошел навстречу руко-
водителю сложного на сегодня
коллектива. А ведь директор хо-
зяйства А. С. Смирнов закреп-
лен за этой фермой как член
партийного бюро. Однако он по-
ка здесь — редкий гость. У жи-
вотноводов же есть немало воп
росов к нему. К примеру, поче-
му так и не отремонтировали
крыши их домов к зиме. Такое
невнимание к людям вряд ли
может вызвать стремление отда-
вать, всего себя делу.

Передовой водитель гаража

И. А. Дурнев, поднял вопрос о
работе котельной. Скоро зима,
а главный инженер коммунист
А. П. Бацула еще только пла-
ны строит, как привести в поря-
док теплотрассу. И понятно
волнение жителей многоэтаж-
ных домов, которых главный
инженер таким образом «закаля-
ет» уже не первый год.

Может показаться, что все

эти моменты к обсуждаемому
вопросу имеют косвенное отно-

шение. Но нет, как подчеркива-

лось на майском Пленуме ЦК
КПСС, от того, в каких услови-

ях живет и трудится человек, с

каким настроением он идет на

работу, такова будет и отдача

от -его труда.

Справедливости ради скажем,

что за последние годы в «Ось
минском» сделали немало по

улучшению условий труда на

фермах и в мастерских. А вот

в отношении улучшения быто-
вых условий — очень мало. И
первейший долг вновь избран-
ного партийного бюро — потре

бовать от администрации созда-

ния нормальных жилищных ус-

ловий работникам хозяйства.
Тогда и с людей можно будет

строго спрашивать, и микрокли-

мат в коллективах станет на-

много лучше. А главное — пе-

рестанут уходить люди из сов-

хоза.

Избранному на собрании со-

ставу партийного бюро, секре-

тарем которого вновь стал

Ф. И. Попов, надо перестраивать

свою организаторскую работу,
перенеся весь центр тяжести

ее в низовые коллективы, и в

частности, в цеховые партийные
организации и партгруппы. II
самое главное — нужно добить-
ся, наконец, чтобы все намечен

ное выполнялось. Без этого не-

мыслимо рассчитывать на авто-

ритет партийного слова, на воз-

можность глубокого партийного
влияния на дела всего коллекти-

ва совхоза.

А. БЕДОВА.

трех человек, очищает воз-

дух от пыли, вредных га-

зов, гасит шумы. Так поче-

му же у горожан такое не-

уважительное отношение к

тополю?
На территории районной

детской поликлиники растут

липы, тополя, яблони, лист-
венница. Возраст деревьев

достигает 25 лет. Это жи-

вой памятник добрых дел

бывших его хозяев, работ-
ников детсада. Руководст-
вуясь желанием сохранить

липы (при посадке не уч-

тены допускаемые, нормы)
и не решив организационных
вопросов, администрация
управления коммунального

хозяйства по-своему реши-

ла изменить эстетический
вид: два тополя лишились
зеленого наряда. Даше не

специалисту видно: работа
сделана ненужная. Эти то-

поля посажены на расстоя-
нии не менее 10 метров от

здания и от лип. При со-

ставлении протокола заве-

дующая поликлиникой М. Ф.
Фоменко отказалась отвечать

на вопросы и подписывать
его.

Нашлись энтузиасты по

обрезке деревьев по улице
Маяковского, дом № 4а. Ре-
зультатом неумело проде-

ланной работы явилось за-
мыкание электролинии. Ви-
новные понесут наказание.

Факт вопиющего безобра-
зия — горизонтальная под-

резка лип по улице Жуков-
ского возле домов № 7 и

№ 9. Заключив договор

на косметический ремонт,

СРСУ-6 и ЖКО цементно-
го завода не решили глав-

ного: как сохранить де-
ревья? Трудно сказать, смо-
гут ли липы выдержать

столь безжалостное отноше-
ние к ним? А между тем сей-
час липа включена в пере-
чень растений Ленинградской
области, нуждающихся в ох-

ране.

Во избежание конфликта
жильцам квартир, страдаю-

щих от затенения, необходи-
мо обратиться в жко ли-

бо в управление коммуналь-
ного хозяйства. К делу под-

ключится специалист и ре-

шит судьбу дерева. А что-
бы росли в нашем городе

березы, тополя, липы, ряби-
на, благоухали шиповник,

сирень, одного энтузиазма

мало. Нужны еще знания, а

также необходимо воспиты-

вать у себя и окружающих
чувство бережного отноше-

ния к природе
Г. КУЗНЕЦОВА,

заместитель председа-

теля президиума Слан-
цевского городского об-
щества охраны приро-
ды.

По следам

наших выступлений

„ПОХОЗЯЙНИЧАЛИ"
На рейдовый материал под

таким заголовком, опублико-
ванный в номере 165 «Зна-
мени труда» от 27 августа
текущего года, ответил
главный лесничий мехлесхоза
Ю. И. Овчинников.

«Факты, изложенные в

корреспонденции, касающие-

ся лесохозяйственной дея-

тельности мехлесхоза, при-
знаны правильными.

Участок в настоящее вре-
мя очищен. Корреспонденция
обсуждена на производствен-

ном собрании лесничих. При-
няты меры по недопущению

подобных фактов.
Исполняющему обязанно-

сти лесничего Попковогор-
ского лесничества Ивану
Ивановичу Сошину за бес-
контрольность за качеством

выполнения лесохозяйствен-
ных работ объявлен вы-

говор».



Корреспонденты ТАСС и АПН сообщают

ВЕСОМАЯ ПРИБАВКА К СТОЛУ
БУХАРЕСТЦЕВВ СТРАНАХ

СОЦИАЛИЗМА

С первым секретарем коми-
тета РКП сельскохозяйственно-
го сектора Ильфов Георге Ист-
рате мне удалось встретиться
только ранним утром в воскре-

сенье. Трудовая неделя секре-

таря насыщена до предела —

идет уборка урожая.

Щедро одарила в этом году

земля тружеников полей Румы-
нии. Выращен хороший урожай
зерновых, особенно пшеницы и
кукурузы, а также овощей и

фруктов. Основная забота сей-
час — убрать все быстро и без
потерь и одновременно подгото

вить поля для осеннего сева.

— Главная задача хозяйств
сектора, — говорит Георге Йст-
рате, — способствовать улучше-

нию снабжения населения Бу-
хареста, особенно овощами и

продуктами животноводства.

Собственно, с такой целью и

была образована эта новая ад-

министративная единица в фев-
рале 1980 года. В секторе 33
сельскохозяйственных произ-

водственных кооператива, че-

тыре государственных сельско-
хозяйственных предприятия,
шесть станций механизации

сельского хозяйства и четыре
межкооперативных -объедине-
ния. Угодья сектора невелики —

всего 97 тысяч гектаров, из ко-

торых пахотных около 90 ты-

ра получают хорошие урожаи.

Так, в этом году средний уро-

жай пшеницы составил около

39 центнеров с гектара, ячменя

— 38 центнеров. Есть хозяйст-
ва, урожайность в которых при-

Они имеют также возможность

продать часть получаемой на

приусадебном участке сельско-

хозяйственной продукции на

рынке — это поощряется. Од-
нако здесь есть два условия.

ближается к рекордной — до 60 Во-первых, для того, чтобы про-

центнеров пшеницы с гектара, давать, надо иметь удостовере-

на них мы и призываем рав- ние производителя овощей. И,
няться всех. Пример передови- во вторых, цены на рынке регу-

ков доказывает, что, когда люди лируются и в целом немного

трудятся с подъемом, огонп-

ком, знанием дела, результаты

не заставят себя ждать.

Большое внимание уделяют

администрация и партийные ор-

ганизации личным хозяйствам
работников колхозов и совхо-

отличаются от государственных.
Главный критерий для опреде-

ления .цен —■ качество продук-

ции.

Конечно, отмечает первый се-

кретарь комитета РКП, сектор

не может полностью удовлетво-

зов. Вся работа ведется здесь " рить спрос такого огромного го-

по двум основным направлени-

ям: как можно более полное

использование земель, в том

числе пустовавших до недавне-

го времени, и повышение отда-

чи с каждого приусадебного
участка. Крестьяне, живущие в

деревнях под Бухарестом, зани-

маются в основном выращива-

нием овощей, разведением до-

машнего скота и птицы. Для
них создаются соответствующие

условия, широко применяется

система материального стимули

рования при сдаче продукции

государству. Учитывая близость
большого города, что во многом
снимает проблему транспорта, в

крупных селах летом и осенью
сяч. Труженики полей выращн- действуют приемные пункты

вают здесь зерновые и техниче- овощей. Сдавать свежие овощи

ские культуры, фрукты, овощи, высокого качества выгодно для

Создана хорошая база для раз- крестьянина. В то же время ово

вития животноводства. Земли в щи свежими попадают на при-

зоне не самые плодородные, да ла вки магазинов Бухареста.

рода, как Бухарест. Однако
уже сейчас наш вклад в снабже-
ние тружеников столицы доста-

точно ощутим. Из общего коли-

чества продаваемых в городе

сельскохозяйственных продук-

дуктов мы поставляем около 45
процентов овощей, 36 процен-

тов куриных яиц, 18 процентов

мяса и около девяти процентов

молока. Намечаем и претворяем

в жизнь меры, которые позво-

лят повысить долю сектора в

снабжении населения столицы.

Главные пути для этого мы ви-

дим в улучшении земельного

фонда и технологии обработки
земли, повышении плодородия
почв, проведении широких ра-

бот по ирригации и мелиора-
ции, улучшении семенного фон-
да, широкой реконструкции жи-

вотноводства. Все это приведет
к повышению урожайности.

и погода иногда преподносит

сельским труженикам сюрпри-
зы. Поэтому в числе важнейших
задач, решаемых хозяйствами
сектора, — строительство ирри-
гационных систем и проведе-
ние полного комплекса работ
по улучшению плодородия почв.
К настоящему времени систе-
мы ирригации сооружены на
площади 15 тысяч гектаров. Но
это только начало. Планируется
ежегодно увеличивать их на 10
тысяч гектаров, что в сравни-

тельно короткие сроки позволит
избежать зависимости от капри-

зов погоды.

Уже сейчас хозяйства секто-

Планируем, в частности, увели-
Таким образом^ налажен пря- чивать с каждым годом площа-

ди под овощи —- жизнь под-
твердила полезность и выгод-
ность такой практики, а также
переход на получение двух уро-

жаев за сезон.

мой поток: производство — тор
говля, без промежуточных

звеньев. Лучшими в организа-
ции выращивания и продажи

овощей в секторе по праву счи-
таются коммуны Доброешть,
Жилава, Груйю, Чорпан, Ото-
пень и другие. В ряде этих хо
зяйств организован прямой при-
ем овощей, отправляемых на

экспорт.

Кроме денежной оплаты за

сданные овощи, мясо и птицу

крестьянские хозяйства получа-
ют корм для скота, по желанию

могут приобрести семена, удоб-
рения.

Наши задачи, — говорит в

заключение Г. Истрате, — хотя

и в меньшем масштабе, сходят-

ся с задачами, определенными

Продовольственной програм-

мой, принятой недавно в Совет-

ском Союзе.

Александр СЛАБЫНЬКО,
собств. корр. АПН.

Бухарест.

ФИНЛЯНДИЯ. Крупный
вклад в развитие торгово-эконо-

мических отношений между

СССР и Финляндией вносит со-

ветско-финское акционерное об-
щество «Конела». Оно ведет ре-

монт и продажу советских авто-

мобилей разных марок. Диагно-
стический центр «Конелы», соз-

данный недавно в пригороде

Хельсинки, оснащен уникаль-

ным оборудованием.

НА СНИМКЕ: советский авто-

мобиль «Москвич» в диагности-
ческом центре.

Фото В. Соболева.

Фотохроника ТАСС

СИНИ ЧЬЯ ПОРА ЗАМЕТКИ ФЕНОЛОГА

Трудолюбивые синицы не по-

кидают нас, остаются и зимуют
в родных краях. Они объединя-
ются в стайки и кочуют, пересе-

ляясь ближе к населенным пунк-
там, где легче найти корм и

К|РОр.

Оседлые птицы и осенью при-
носят пользу, уничтожая насе-

комых в щелях коры, в опавших
листьях, поедают семена сор-

няков.

Настала пора заготовлять
корм для пернатых и откры-
вать птичьи столовые. Ремонти-

руйте старые кормушки, го- ки кормушки следует сделать

товьте новые и вывешивайте их боковую дверцу. Полезно подве-

в парках, садах, на школьных и
приусадебных участках, бульва- ниточке кусочек сала,
рах и в скверах. Синицы, по- ЖИ Р Н0Г0 мяса,
ползни и дятлы нуждаются в Пришла пора организовать

настоящее время в подкормке. В подкормку птиц, этим мы спа-

кормушки закладывают подсол- сем их от гибели и привлечем

нух, крошки белого хлеба, кор- их в наши сады, парки и леса.

ки сыра.

Кормушки надо сделать с

крышками, чтобы корм не мок

под дождем, не заносился сне-
гом. Для засыпки корма и чист-

V

И. БАЛБЫШЕВ,
действительный член Гео-
графического общества
СССР.

(ЛенТАСС)

В МИРЕ КАПИТАЛА

Евгении Дмитриевне
ГРИГОРЬЕВОЙ

Поздравляем с юбилее®.
Желаем счастья, крепкого здо-

ровья.

Коллектив типографии.

Телевидение

Этот снимок помещен на
обложке американского жур-

нала «Ю. С. Ньюс энд Уорлд
рипорт». Надпись гласит:
«Западня нищеты. Выхода
нет?». Появление в американ-

ской печати пространных ста-

тей и исследований по проб
леме падения жизненного
уровня населения и обнища-
ния рабочих масс имеет под
собой веские причины. Курс
администрации Рейгана на
резкое сокращение ассигно-

ваний на социально - эконо

мичеекие программы наносит

тяжелый удар по материаль-

ному положению беднейших
слоев населения, для тысяч

американцев «рейганомика»
обернулась потерей работы
В результате свертывания це-

лого ряда внутренних про-

грамм миллионы американ-

цев лишились государствен-

ных пособий, являвшихся

для многих из них единствен-

ным источником существо

вания.

Фотохроника ТАСС

ЗАРУБЕЖНАЯ

ХРОНИКА

ДАМАСК. В переданном

агентством САНА заявленчи

сирийского военного предста

вителя говорится, что из

раильские войска вновь на

рушили соглашение о прекра

щении огня, открыв огонь по

позициям сирийских частей

из состава межарабских си.

по поддержанию мира в Ли

ване. Сирийские войска, ука

зывается в сообщении, от

крыли ответный огонь по но

зициям противника.

БРАЗИЛИЯ. Бразилия
выразила протест в связи

дискриминационными мерами
«Общего рынка» в торговле

с развивающимися странами

Так, субсидирование произ

водства сахара в странах ЕЭС
привело к резкому падению

цен на этот продукт на миро

вом рынке, затруднило его

доступ из развивающихся

стран в государства— члены

«Общего рынка». По данным

управления внешней торгов

ли банка Бразилии, за пер

вые восемь месяцев нынеш

него года экспорт сельскохо

зяйственных продуктов Бра
зилии сократился на 1,2 мил

лиарда долларов по сравне

нию С аналогичным лерио

дом прошлого года.

ПАРИЖ. Цены на товары

широкого потребления и про

дукты выросли во Франции
начала года на 7 процентов

Об этом сообщил Националь-
ный институт экономических
и статистических исследова
ний.

(ТАСС)

Зам. редактора

0. П. СВЕТЛОВА

ПОКАЗЫВАЕТ МОСКВА

СУББОТА, 23 ОКТЯБРЯ
8.00 — «Время». 8.45 —

«Творчество юных». 9.15 —

Для вас, родители». 9.45 —

Концерт Государственного ан-

самбля танца Туркменской
ССР. 10.15 — «Город под По-
лярной звездой». Документаль-
ной .телефильм. 11.05 — «Сове-
ты и жизнь». 11.35 — «43-й
тираж «Спортлото». 11.45 --

«Мир растений». 12.30 — Ли-
рические песни советских ком-

позиторов. 13.15 — «Это вы

можете». 14.00 — «Русский му-

зей». «Искусство XVIII века».

Фильм 3-й. 14.30 — Новости.
14.45 — «Первый экзамен».

«Турыидыка». «В деревне За-
гадкино». Короткометражные
художественные фильмы. 15.45
— «Очевидное — невероятное».

16.45 — Беседа политического
обозревателя Ю, А. Летуноза.
17.15 — «По вашим письмам».

Музыкальная программа. 18.00
Чемпионат СССР по футбо-

лу. «Динамо» (Москва) —

«Арарат». 19.45 — «Не бойся,
с тобой». Премьера художе-

ственного телефильма. 1-я се-

рия. 21.00 — «Время». 21.35 —

«Не бойся, я с тобой». Художе-
ственный телефильм. 2-я серия.

22.55 — «Поклон красоте».

Премьера документального те-

лефильма.

ПОКАЗЫВАЕТ ЛЕНИНГРАД

СУББОТА, 23 ОКТЯБРЯ
8.35 — «Мир вокруг нас».

Политинформация для учащих-

ся старших классов и ПТУ. 9.00
Новости. 9.15 и 10.05 —

Литература. 6-й класс. 9.35 —

«Сепычевские свадьбы». Доку-
ментальный телефильм. 10.25

«Строительство и архитекту-
». Киножурнал. 10.35 — Те-

лесеминар для ИТР и руководи-
телей производства. 11.05 и

12.15 — Физика. 10-й класс.

11.45 — Телекурсы профакти-
ва. 13.00 — Теоретические ос-

новы электротехники. III курс.
14.00 — Высшая математика.
II курс. 15.00 — Физика. Ill
курс. 17.00 — «Сегодня и еже-
дневно». 18.00 — К 100-летию
со дня рождения Имре Кальма-
на. Музыкальная программа.

19.00 — «Ленинград». 19.40 —

«Звучала музыка с экрана».
20.30 — Поет В. Игнатьева.
21.00 — «Время». 21.40 — Но-
вости. 21.50 — «Старомодная
комедия». Художественный
фильм.

К и н о

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ. 22 ок-

тября — «Два незнакомца». (Две
серии). Начало в 17, 20 часов.

ДОМ КУЛЬТУРЫ ГОРНЯ-
КОВ. 22 октября ■— «Блеф».
Начало в 17, 21 час. «Родня».
Начало в 19 часов. «Вам и не
снилось». Начало в 15 часов

30 минут.

КИНОТЕАТР «ТРУД». 22 ок-

тября — «Спасите «Конкорд».
Начало в 11, 14.20, 16.10, 18,
20.10, 22 часа.

КЛУБ «ШАХТЕР». 22 октяб-
ря — «Чертова дюжина». Нача-
ло в 17, 19, 21 час.

Глубоко скорбим по пово-

ду безвременной смерти НИ-
КАНДРОВОИ Варвары Аре-
фьевны и выражаем искрен-

нее соболезнование детям,

родным и близким покойной.
Коллектив столовой № 7.

Коллектив аптеки № 74
глубоко скорбит по поводу
смерти старейшего работника
КУЛИКОВОЙ Евдокии Сте-
пановны и выражает соболез-
нование родным и близким
покойной.
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